

SERVICIO DE CABLEGRAMAS ESPECIAL DE LA OPINION

El Congreso estadounidense conoció de la elección de Coolidge Tchitcherin correrá la misma suerte de Trotzky

La efigie de Ronsard alrededor del mundo

París, febrero 13.—El Gobierno ha ordenado la impresión de una estampilla postal especial que lleve la imagen del gran poeta lírico Pierre de Ronsard, nacido en septiembre de 1524.

La estampilla es azul, y lleva las fechas 1524-1924 en torno al busto del poeta. Como se ha buscado el tipo de estampillas de 75 céntimos que son las que se requieren para una carta destinada al extranjero, la imagen del poeta circulará por todo el mundo.

Un Médico ruso asegura la curación del cáncer

Leningrado, febo. 13.—El doctor Molotkoff, profesor de la Academia de Neurología de esta ciudad, anunció el empleo de un nuevo método para el tratamiento del cáncer, que según dice cura efectivamente. El tratamiento consiste en extirpar el nervio conectado directamente con la región cancerosa.

El referido profesor manifiesta que los nervios juegan un papel vital en todos los casos de cáncer.

También sostiene que el mismo tratamiento impedirá la gangrena e inflamación de los tejidos próximos.

Está formándose un Diccionario de Americanismos

Chicago, febrero 13.—Ha llegado a esta ciudad el doctor William Craigie, profesor de inglés en la Universidad de Oxford y que viene a ocupar una posición semejante en la Universidad de Chicago. Además, en colaboración con el profesor Manly, Director de estudios ingleses de esa Universidad, el doctor Craigie empezará a redactar un diccionario de idioma "americano", o sea del inglés tal como se habla en Estados Unidos.

Calculase que la tarea de redacción durará no menos de diez años, en vista de que debe encerrar no sólo la increíble cantidad de modismos que en Estados Unidos alteran el idioma inglés nativo, sino también los dialectos especiales de los Estados, y además encerrará un estudio acerca de la influencia de las colonias de inmigrantes sobre la pureza del idioma.

Navarro condecorado

Ceuta, febrero 13.—En el Salón del Trono de la comandancia de esta plaza se hizo la entrega con toda solemnidad de la Medalla de los sufrimientos por la patria al general don Felipe Navarro, Barón de Casa Davalillos, actual comandante general de Ceuta.

Entregó la decoración el teniente Gilabert, pronunciando un discurso en el que dijo que se enorgullecía de haber servido a las órdenes del general Navarro en los días del cautiverio; el orador manifestó también que el bravo militar siempre se mostró con noble altivez, dando el

ejemplo a todos para mantener incólume la dignidad del ejército.

Manifestó que la medalla de los sufrimientos por la patria significa el cariño y la admiración del ejército, y terminó el acto dándose vivas a España.

Tchitcherin correrá la misma suerte de Trotzky

Helsingfors, febrero 13.—Según despachos que se han recibido en esta ciudad, procedentes de Moscú, el Comisario de Relaciones Exteriores, Tchitcherin, está amenazado de correr igual suerte que Trotzky, debido a que ha venido defendiendo algunas de las tesis que este último sustentó.

Se asegura que la ofensiva ya se ha iniciado contra él y que su destitución ha quedado aplazada por algún tiempo, únicamente porque es difícil de substituir repentinamente, en vista de sus vastos conocimientos de los países extranjeros y de su notoria competencia y habilidad en la diplomacia.

Una opinión

Madrid, febrero 13.—El alcalde de Valencia entrevistado por un corresponsal de la United Press en Madrid, ha dicho que una nación como España, que ha respondido de una manera tan unánime al homenaje a los reyes, no es una nación sin pulso, sino una nación fuerte, demostrando con esto la intensidad de sus sentimientos, su espíritu de justicia y la grandeza de su corazón.

Casas norteamericanas que quieren negocios con Costa Rica

El Consulado Americano en esta ciudad ha recibido propuestas de las siguientes casas americanas que desean establecer relaciones comerciales con este mercado. El consulado tendrá mucho gusto en dar informes más completos, y mostrar catálogos a las personas interesadas.

47. Exportadores de accesorios para automóviles y camiones desean un representante para la venta exclusiva.

48. Una de las fábricas más grandes de artículos eléctricos en los Estados Unidos desea introducir sus manufacturas en este país. Preferentemente bombas manejadas por la electricidad, e instalaciones eléctricas particulares.

Agente de Policía que no acepta el cargo

En la Gaceta de ayer se publica el acuerdo por el cual se nombra al señor Daniel Ureña Mora como Agente de Policía de San Miguel de Damparados.

Este señor envió al medio día una comunicación al señor Gobernador de la Provincia no aceptando el cargo.

Se nombró en su lugar al señor Abelardo Morales Torres.

El Congreso estadounidense conoció de la elección de Coolidge

Washington, Febo. 13.—El Congreso ratificó la elección recaída en el Presidente Coolidge para el nuevo período presidencial que se inaugurará el 4 del mes entrante.

Carta abierta del señor Presidente del Congreso

San José, febrero 13 de 1925

Sr. Director de «La Tribuna»

Muy estimado señor.

La nota editorial de su importante Diario de esta fecha titulada «El Congreso contra la prensa del país» motiva esta carta. La crónica de la sesión de ayer del Congreso que se registra en la misma página reproduce con bastante fidelidad mis palabras y coloca en su verdadero terreno el incidente que les dió origen. Allí consta que calificué de *bendición* para el país vivir dentro de un régimen constitucional, con la fiscalización constante del Congreso y *de la buena prensa*; esto significa que no llevé mi intemperancia hasta englobar en una descalificación a los que orientan la opinión pública desde las columnas de los diarios, y que está por demás tocar la campana grande del periodismo y hablar de un reto que el Congreso parece hacer a la prensa. No es verdad que algunos de los Diputados profirieran expresiones ofensivas para con la prensa nacional, y mis palabras deben ser entendidas derechamente, de acuerdo con el punto en debate.

Dije, que a mi juicio, no debíamos dar importancia alguna al incidente provocado alrededor de la constitucionalidad de las presentes sesiones extraordinarias, ya que el punto es tan claro que no merecía siquiera los honores de la discusión. Nuestra Carta Fundamental ordena al Congreso reunirse extraordinariamente cuando al efecto sea convocado por el Poder Ejecutivo; y entre las facultades regladas de éste último está la de convocar al Congreso extraordinariamente cuando así lo exijan graves motivos de conveniencia pública. Es por lo tanto privativo y discrecional del Presidente de la República calificar los motivos que lo inducen a reunir el Congreso, y éste último no puede eludir el cumplimiento de su deber.

Califiqué de periodistas anónimos a quienes han querido hacer escándalo de una conversación privada de nuestro compañero don Hormidas Araya porque no puedo concebir que ni el Director de «La Prensa» ni el Director de «La Opinión» patrocinen tales cargos; el primero es Diputado al Congreso y no ha hecho hasta ahora protesta ninguna por las actuales sesiones y el

segundo ha pedido al Congreso editorialmente que se emita un nuevo Código Electoral con advertencia de que el Partido Agrícola no concurrirá a las próximas elecciones si se mantiene la ley actual que considera deficiente. No puedo creer que quien nos pide en estas sesiones extraordinarias una ley de tal calibre juzgue que no estamos reunidos en debida forma.

Es corriente juzgar con ligereza la labor parlamentaria y aún el propio señor Director de «La Tribuna» la califica de «ineficiente y onerosa a los intereses económicos del país»; acepto gustoso el reto para discutir con tan ilustrado caballero cuestión de tanta importancia que a todos nos afecta. Desde que tengo el inmerecido honor de ser Presidente del Poder Legislativo no hemos gastado más de trescientos mil colones anuales, o sea un promedio de veinticinco mil colones mensuales, por toda erogación. El país dirá si es mucho gastar trescientos mil colones para mantener la actividad legislativa, casi permanente, cuando el total de egresos del Estado alcanza a veinte millones de colones. Espero que el señor Director concrete en dónde está la deficiencia de nuestras labores y nos diga nuestros desaciertos y cuáles iniciativas echa de menos.

Las condiciones actuales de la Nación no admiten paralelo con las de cincuenta años atrás; en otras épocas el Presidente de la República lo era todo, administraba a su albedrío los haberes nacionales, acataba o no la disposiciones del Congreso, y más de uno pudo repetir las palabras del Rey Sol. Hoy el Poder Legislativo comparte realmente las árduas tareas del Gobierno y cumple estrictamente su función por excelencia: votar los Presupuestos y decir cuándo, cómo y en que oportunidad debe gastarse el dinero del pueblo; en vez de las solemnes y aparatosas sesiones de otro tiempo, se reúne modestamente y discute con palabra sencilla y llana todas las cuestiones que afectan a su patria.

Tal vez sientan nostalgia algunos por los toques de clarín, el brillo de los entorchados y las palabras altisonantes, pero en cambio nos acercamos con paso más firme a la verdadera República.

Su atto. servidor y amigo,

ARTURO VOLIO

Declaraciones del capitán general de Cataluña

Barcelona, febrero 13.—Interrogado el capitán general de Cataluña, señor Barrera, manifestó a los periodistas que se encuentra muy satisfecho de su actuación, pues en los diez meses de mando en Cataluña ha avanzado de una manera notable el espíritu español. Dijo que ciertas propagandas clandestinas, así como las llevadas a cabo por los comunistas, resultaban baldías.

Afirmó también que el sindicalismo ha disminuído mucho desde la suspensión de las garantías constitucionales, pero que se precisa una vigilancia extrema para que no vuelva a retoñar con más fuerza en el momento que se haga la vuelta a la normalidad constitucional.

Habrá Lista Negra para los bolcheviques en Londres

Londres febo. 13.—El «Evening News» dice que el Secretario del Interior solicitó de sus diferentes servicios que se establezca una especie de «lista negra», de los extranjeros «indeseables» o perjudiciales que residen en el territorio británico. En caso necesario se expulsarán esos extranjeros.

El «Evening News» cree que esa medida tiene por objeto particularmente contrarrestar la propaganda soviética que prosigue en todos los centros industriales y mineros.

Tipos de cambio

Banco de Costa Rica	
Nueva York	400 ½
Londres	382
París	108
España	285
Italia	83 ½
Suiza	386 ½
Bélgica	103
Berlín	400 ½
Amsterdam	40 ½

Cambio internacional

(Bolsa de Nueva York)	
(Cable de ayer)	
Londres	4.77 ½
París	5.31
España	14.24
Italia	4.13
Suiza	19.27
Bélgica	5.07

Otra afortunada

Doña Leonor Cordero, de Orotina, ha sido afortunada con un décimo del premio mayor de la lotería del Asilo Chapuí que se jugó el domingo próximo pasado.

Este premio como se sabe, ha quedado muy repartido y hasta la vez han sido cambiados tres décimos.

del país. Hasta estos momentos se ignora el fundamento de la noticia publicada por el diario londinense citado.

Activa propaganda para contrarrestar el bolcheviquismo

Berlín febo. 13.—El grupo de editores alemanes que fueron en viaje de estudio a Rusia, acaba de regresar a Berlín y declaran que durante los últimos seis años, se han publicado cerca de cuatro mil obras que tienden a contrarrestar la influencia bolchevique, y que ese dato lo tienen comprobado con las diferentes estadísticas que se han dado a conocer en diversos países de Europa.

Esas estadísticas, dicen, demuestran el intenso movimiento literario ruso, no tan solo en cuestiones políticas, sino también en asuntos de ciencia como matemáticas, religión y otros ramos.

Una comisión industrial de Francia irá al Japón

París, febo. 13.—Mr. Ader, ingeniero civil, acaba de formar por indicaciones del Gabinete de Mr. Herriot, una Misión Comercial e Industrial francesa que se dirigirá dentro de breve tiempo al Japón con objeto de hacer propaganda en el mercado nipón a los productos franceses.

Mr. Ader y Mr. Jordan, Jefe de la Sección Oriental en la Oficina del Comercio Exterior, serán los únicos funcionarios que figurarán en la misión; los demás miembros son todos industriales y comerciantes notorios, quienes pagarán en parte sus gastos de viaje y tendrán facultad para efectuar ventas durante su estancia en el Japón.

Las principales industrias representadas son: metalurgia, maquinaria, automóviles, aparatos de electricidad, útiles y materiales de construcción, productos químicos, textiles y vinos. Saldrá en los primeros días de marzo esa misión rumbo a Tokio y ciudades principales del Imperio del Sol Naciente.

Muchas víctimas de la onda fría en el Cáucaso

Tiflis febo. 13.—Cien personas y miles de cabezas de ganado perecieron heladas durante el frío sin precedentes que ha reinado en el Cáucaso. En muchos lugares los pastores y labriegos que salieron a los campos para cuidar el ganado, fueron encontrados helados entre los rebaños.

Arrojados de sus guaridos de las montañas por el rigor del frío y la falta de alimento, grandes manadas de antílopes y jabalíes invadieron las llanuras, y los valles pereciendo en los caminos.

En la región de Alexandriopoli, Armenia, el termómetro registró treinta y dos grados bajo cero.

En el Cáucaso no se había sentido un frío tan terrible en el curso de un siglo, y se teme que sus efectos se hagan sentir sobre las cosechas y el próximo año haya hambre en la comarca.

Pisa a la página 4

DE LA VIDA RELIGIOSA

Mañana en las iglesias de la capital

TERCER DOMINGO

Capilla del Seminario

5.30 horas, misa rezada de comunión. 6.15 horas, misa rezada de comunión. 19 horas, bendición y exposición del Santísimo.

Iglesia Metropolitana

6 horas, misa rezada de comunión. 7 horas, misa rezada de comunión. 8 horas, misa de tropa. 9 horas, misa de conventual. 11 horas, misa rezada. 12 horas, misa rezada. 13 horas, confirma y bendición. 19 horas, plática y bendición.

Iglesia del Carmen

6 horas, misa rezada de comunión. 7 horas, misa rezada de comunión en La Uruca. 8 horas, misa parroquial, lectura del Evangelio y plática. 10 horas, misa rezada. 13 horas, inscripción partidas de bautismo. 13.30 horas, bautizos.

15 horas, reunión de los Hermanos de la 3.ª Orden de San Francisco. 15.30 horas, Conferencias de San Vicente de Paúl. 19 horas, rosario, plática y bendición.

Iglesia de La Soledad

6 horas, misa rezada de comunión. 7 horas, misa rezada de comunión. 8 horas, misa Parroquial, lectura del Evangelio y Plática. 10 horas, misa rezada y enseñanza religiosa. 13 horas, inscripción partidas de bautismo. 13.30 horas, bautizos. 15 horas, no hay reunión de cofrades. 19 horas, rosario, plática y bendición.

Iglesia de La Dolorosa

5.30 horas, misa rezada de comunión. 6 horas, misa rezada de comunión. 7 horas, misa rezada de comunión. 8 horas, misa Parroquial, lectura del Evangelio y plática. 8 horas, misa rezada en Hatillo.

9 horas, misa rezada en San Sebastián. 10.30 horas, inscripción partidas de bautismo. 12 horas, bautizos. 17 horas, rosario, plática y bendición.

Capilla de Sión

7 horas, misa rezada de comunión. 16 horas, bendición.

Iglesia de La Merced

5 horas, misa rezada de comunión. 6 horas, misa rezada de comunión. 7 horas, misa rezada de comunión. 8 horas, misa rezada de comunión. 10 horas, misa Parroquial, con orquesta, lectura del Evangelio y plática. 12 horas, inscripción partidas de bautismo. 13 horas, bautizos. 19 horas, Rosario, plática y bendición.

Costarricense de origen

En el Registro Cívico de la Gobernación de la provincia de San José, ha sido inscrito con fecha 9 del corriente mes como costarricense de origen, el menor Fernando Royo Arias, a solicitud de doña Otilia Arias Durán, quien ejerce la patria potestad como madre de dicho menor.

La tienda mil colores

CHASCARRILLO

Un parroquiano interroga al señor Yankelowitz. Ha recibido Ud novedades en casimires? Si señor, así se dice en corrillos. Enseñeme ya sus muestrarios. Con muchísimo gusto mi amigo. Este me encanta. Muy bien, se lo envolvemos? Si señor Yankelowitz. Cuánto le debo por él? \$ 42.00 Carguemelo en cuenta. Eso no, porque hoy no se fia. Pero mañana sí

Una Carta al Director General de Policía

13 de febrero de 1925

Señor Director General de Policía Ciudad

El problema de la mendicidad en San José, aún está en pie. Se ha hecho algo, pero no todo lo que se requiere. Hoy me dirijo a Ud. para manifestarle que el Hospicio de Incurables ya cuenta con fondos suficientes para asilar a cuantos mendigos inválidos anden por nuestras calles. En consecuencia Ud. se servirá ordenar a todos los individuos de la policía que no permitan en ninguna forma que se ejerza la mendicidad, y que cuando vean a alguno pidiendo, si es un incurable, lo manden al Hospicio por orden mía y si es un vago, a la Penitenciaría. Creo que si Ud. colabora con su gente en este asunto, lograremos desterrar el horrible espectáculo que ofrecen esos pobres enseñando su miseria por las calles, cuando pueden estar vestidos, comidos y bien atendidos en un local como aquel, hermoso y limpio. De usted muy atto. y S. S.

ROGELIO SOTELA, Gobernador

Loción Higiénica de Belleza del Médico pobre Aureliano Rodríguez Gallardo, en San José, 3a. Av. Oeste #1401.

El Secretario de Gobernación irá a la Cámara

Antenoche fuimos informados de que el Secretario de Gobernación está dispuesto a ir a la Cámara a discutir con los diputados el proyecto de reformas a la Ley Electoral. Filo desea hacer declaraciones sensacionales.

Fallecimiento de doña María J. Guerrero de Loaiza

En la mañana del jueves pasado falleció en esta capital doña María Josefa Guerrero de Loaiza, esposa de don Claudio Loaiza Brenes, e hija de don Policarpo Guerrero y doña Prudencia Ramírez.

Nació la señora Guerrero de Loaiza en esta capital el día 19 de marzo de 1896. Contrajo matrimonio el 19 de julio de 1918.

En la tarde del jueves se efectuó el entierro, habiendo salido el cortejo del templo de La Soledad, en donde se efectuaron los oficios religiosos.

Enviamos nuestro sentido pésame a los deudos de la extinta, en especial a su afilicido esposo don Claudio Loaiza Brenes.



Igual que un abono para toda una temporada de ópera

Si uno de sus amigos le ofreciera un abono para toda una temporada de ópera, ¿no lo aceptaría Vd. con verdadera satisfacción?

Esto es precisamente lo que la Victrola le proporciona, pues este instrumento le permite gozar, en cualquier momento que lo desee, de lo mejor que existe en materia de música.

Las más grandes estrellas de la lírica. Los más excelsos magos del violín y del piano. Las más famosas bandas y orquestas del mundo.

Todos se hallan a su entera disposición en la Victrola, pudiendo Vd. repetir en ella, tantas veces como le plazca, los números musicales que sean de su predilección.

Cualquier comerciante en artículos Victor tendrá mucho gusto en enseñarle los diferentes modelos de la Victor y la Victrola, cuyos precios están al alcance de todos los bolsillos. Escribanos hoy mismo solicitando los hermosos catálogos Victor, conteniendo grabados de los diferentes modelos de la Victor y la Victrola, una lista completa de los Discos Victor, así como las fotografías de los primeros artistas del mundo que impresionan exclusivamente en Discos Victrola.

Victor Talking Machine Co., Camden, N. J., E. U. de A.

Revendedores en todas las ciudades y poblaciones importantes de Costa Rica

Comerciantes Victor al por mayor Piza e Hijos, San José



VICTROLA

NOTICIAS DE ESPAÑA

Compañía sevillana de electricidad

Esta compañía, continuando su política de expansión, acaba de adquirir la central eléctrica de Huefva, entrando por lo tanto en su esfera de acción aquella capital y gran número de poblaciones importantes de la provincia, como también su zona minera. Los beneficios líquidos de esta empresa ha seguido en aumento constante desde 1919 que se repartió un dividendo de 5 por ciento. En 1920 los beneficios alcanzaron 2.058,540,62 pesetas, en 1921, 2.232.934,80 pesetas; en 1922, 6.718.843,39 pesetas y en 1923, 3.101.831,24 pesetas, repartándose el último año un 8 1/2 por ciento.

Producción de carbón en Asturias en el primer semestre de 1924

La producción de carbones de Asturias en el primer semestre de 1924 ha sido de 1.973.240 toneladas, correspondiendo 445.096 a la Sdad Duro Folguera; 288.648 a la Hullera Española; 288.380 a la Fábrica de Mieres; 238.323 a las Hulleras del Turón; 96.577 a la Industrial Asturiana; 63.556 a Carbones Asturianos; 57.384 a la Hullera del Riosa y 56.779 a Carbones

RATERIAS

En la casa de habitación de Félix Urias se introdujo ayer un sujeto muy conocido en los anales policíacos.

Fue capturado por un sirviente de don Guillermo Montealegre

Rectificando una noticia

Grecia, feb. 11 1925.

Sr. Director de: «La Opinión» San José

Estimado señor:

En «La Opinión» del diez del corriente mes publican noticias de Grecia y dicen de un compromiso de mi hermana con un maestro del Naranjo. Como es falso tal rumor, le agradecería hacer el favor de rectificarlo.

ADOLFO PERALTA O

de la Nueva. El resto de 438.517 toneladas corresponde a otras compañías. La cuenca de Laviana es la principal productora de carbón este semestre, con 748.070 toneladas, siguiéndola la de Mieres con 511.501, la de Aller, con 395.144 y las de Riosa, Terverga y Quirós, con 85.400 toneladas.

Banco Municipal de España

El Banco de Cataluña propuso recientemente al Gobierno español la creación de un Banco Municipal de España, que cuidaría de todo lo referente a los empréstitos a realizar por los Ayuntamientos, y éste proyecto ha despertado gran interés en toda la península, habiendo concurrido a la información pública que se abrió con aquel motivo, más de 500 Municipios, de ellos 100 de Valencia, 50 de Barcelona y 180 de Gerona, Lérida y Tarragona.

Compañía general de tabacos de Filipinas

La Compañía general de tabacos de Filipinas que tanto cuida de fomentar los nexos españoles con aquel archipiélago, ha aprobado hace poco su Memoria correspondiente a 1923, de la cual se desprende que la producción de tabaco ha sido normal, aunque no tan intensa como en 1922, y la exportación de compra de azúcar ha dado buenos resultados. La Compañía ha realizado importantes reparaciones en su material flotante y los productos realizados en el año que reseñamos han alcanzado pesetas 9.959.386,39 contra pesetas 7.938.718,33 en el año anterior. En 1918 los productos sumaron 7.560.374,68 pesetas, en 1919 18.588.459,46, en 1920, 8.318.568,09 y en 1921 pesetas, 8.062.266,58.

La riqueza olivarera de España

En el VII Congreso Internacional de Oleicultura que se celebró en Sevilla a principios de diciembre de 1924, púsose de manifiesto nuevamente la riqueza que representa para España el cultivo de los olivares. La superficie destinada al olivo ha venido aumentando en los últimos quince años, pues mientras en 1909 había solamente 1.394.858 hectáreas.

Urodonal y la Opinion Medical

Con gusto hago constar que he comprobado la incomparable eficacia del Urodonal sobre un enfermo atacado de gota artrítica deformante incurable. Hasta aquel momento ningún remedio había sido capaz de aliviarlo ni mejorar su estado, gracias al Urodonal mi cliente esta ahora entusiasmado por los resultados logrados, yo mismo me he persuadido a preferirlo a todos los demás remedios indicados para esa enfermedad.

D. LAMBERTO PISANI, Médico en Montebello (Italia)



He hecho hacer análisis comparativos antes el tratamiento y después, por un farmacéutica de mi hospital y he podido comprobar los buenos efectos del Urodonal.

D. JODRY, Médico Jefe del Hospital Militar de Sfax.

Establecimientos Chatelet, 2, rue de Valenciennes, París. - Agentes generales para Centro America: ARMANDO CAHES & Co.

Gyraldose para los cuidados íntimos de las Señoras

La GYRALDOSE es el antiséptico ideal para viajes. Presentada en comprimidos estables y homogéneos. Cada dosis echada en dos litros de agua es la solución perfumada que la Paríense ha adoptado para los cuidados íntimos de su higiene íntima.



Excelente producto no tóxico, descongestionante, antileucorreico y cicatrizante. Olor muy agradable. Uso continuo muy económico. Asegura un real bien estar.

El antiséptico que toda mujer debe tener sobre su mesa de tocador.

Establecimientos Chatelet, 2, rue de Valenciennes, París. Agentes generales para Centro America: ARMANDO CAHES & Co.

En resumen, nuestras conclusiones, basadas sobre numerosas observaciones que nos fue dado realizar con la Gyraldose, nos permiten aconsejar siempre su empleo en las numerosas afecciones de la mujer, especialmente en la leucorreia, el prurito vulvar, la uretritis, la metritis, la salpingitis, y en todas las circunstancias en que el médico quiera hacer la asepsia de las partes, recordando el adagio bien conocido: La salud general de la mujer está basada sobre su higiene íntima. D. HENRI RAJAT, Doctor en Ciencias de la Universidad de Lyon, Jefe de Laboratorio de los Hospitales Civiles, Director de la Oficina Municipal de Higienas de Vichy.

PERSONALES Y SOCIALES

A cargo de GUILLERMO TRISTAN

Cumpleaños

Celebran hoy la fecha de su natalicio doña Sara B de Echeverría, doña Aida Hine de Oreamuno, señorita Carmen Castro Saborío don Francisco Echeverría Pinto, don Fausto León Herrera, don Augusto Jenkins Zamora y Mr. N. W. Clausen.

Fechas matrimoniales

Celebran hoy la fecha de su matrimonio don Joaquín Manuel Gutiérrez y doña Amelia Sáenz H. 1914, don Alberto M. Blanco y doña Chepita Chaves M. 1897.

Recordatorios

Cumplen años mañana de haber fallecido, doña Hortensia Castro de Vergara, 1922, doña Adela Sáenz Echeverría de Montalto 1896, don Manuel Rojas Guzmán y señorita Enriqueta Carazo Quesada 1923.

El Dr. Barrionuevo ofrece una comida

Con ocasión de la fecha de su natalicio, el Dr. don José María Barrionuevo obsequió una espléndida comida en el salón comedor del Hotel Francés a varios de sus colegas, la cual fué una hermosa y simpática fiesta que puso de relieve el cariño que este galeno tiene entre sus compañeros profesionales. Ocupó el puesto de honor el Dr. Barrionuevo, y los lugares restantes fueron ocupados por los Doctores don Francisco A. Segreda, don Roberto Quesada, don Julio César Ovaris, don Andrés Castro, don Gustavo Odio de Granda, don Alejandro Montero, don Oscar Martínez y don Joaquín Zedlón.

Al final de la comida fué servida una copa de champagne brindándose por la ventura del Dr. Barrionuevo.

Para Limón

En la mañana de hoy deben salir para Limón a encontrar al Excmo. Sr. Ministro Americano, que arribará a este puerto en las primeras horas del día de mañana, el señor Encargado de la Legación Mr.

Harold M. Deane, el Coronel don Francisco Bonilla Carranza y nuestro cronista social don Guillermo Tristán.

Para Puntarenas

Don Ernesto Ortiz, su señora esposa doña Emilia Alvarado y familia, salieron para Puntarenas en donde pasarán una temporada de varias semanas.

Para este mismo lugar deben salir en día próximo de temporada veraniega las señoritas Rosalía Oduber y María de los Angeles Telles. Muy grata les deseamos la temporada a las simpáticas viajeras.

El Dr. don Francisco A. Segreda y su familia salieron ayer para Puntarenas en donde pasarán varios días de temporada.

Doña Anita K. de Blanco

En San Isidro de Coronado se encuentra enferma de bastante gravedad, desde hace varios días doña Anita K. de Blanco, esposa de don Francisco Blanco. De esta capital se llamó con urgencia al Doctor Castro Cervantes para asistir a la paciente. Deseamos su completa mejoría.

Boda Hernández-Chacón

Don Vicente Chacón M. y su señora esposa doña María A. de Chacón nos participan e invitan para el próximo matrimonio de su hija Juanita con el señor don Jesús Hernández Vargas. Igual participación nos hacen los padres del novio don Pedro Hernández H. y doña Felipa Vargas de Hernández. La ceremonia matrimonial se efectuará en la Basílica de Heredia en la mañana del 23 de los corrientes. Deseamos ventura al nuevo hogar.

Dr. HERDOCIA
MEDICO Y CIRUJANO
De la Facultad de Medicina de Paris
Enfermedades de los
Ojos, Oídos, Nariz y Garganta
HORAS DE CONSULTA
De 10 a 11:30 y de 2 a 4
Contiguo al Teatro Variedades

Mr. N. W. Clausen

Hoy celebra el 58 aniversario de su natalicio el estimable caballero, amigo nuestro, Mr. N. W. Clausen, uno de los más grandes impulsores de la floricultura en Costa Rica, y quien ha radicado desde hace muchos años bajo el cielo de esta tierra, a la cual considera como su segunda patria.

Muy grato nos es enviar al Sr. Clausen nuestro saludo en el día de hoy.

Don Pedro Iglesias Sandoval

Nuestra sociedad recuerda la fecha de hoy con hondo pesar por cumplirse el 22 aniversario del sentido fallecimiento del recordado caballero don Pedro Yglesias Sandoval, jefe de estimable familia, esposo de la noble matrona doña Inocente Flores.

El señor Yglesias Sandoval ocupó diferentes cargos en la Administración Pública, dando en todos ellos pruebas de su honradez y de sus muchos conocimientos.

En este triste aniversario renovamos a la familia Yglesias Flores el testimonio de nuestra simpatía y aprecio.

Detalles del fallecimiento de doña Elisa F. de Robles

El señor Encargado de Negocios de México, don José G. Moreno, se ha servido facilitarnos el número de El Universal, diario mexicano de fecha 30 de diciembre del año pasado, en el cual se consigna un detalle del trágico fallecimiento de la recordada dama doña Elisa Fernández de Robles, acaecido en la ciudad de México el 29 de ese mes.

Equívocado fué el informe que dio El Universal, al decir que la señora Fernández de Robles era hermana política del Sr. Presidente de la República de Costa Rica, con quien no le ligaba más que una amistad sincera y leal de muchos años, pero no parentesco alguno.

La información que trae El Universal es la siguiente:

Fué muerta por un camión una hermana política del Presidente de Costa Rica

La señora Elisa P. de Robles, hermana política del Presidente de la República de Costa Rica, murió anteayer trágicamente en el pueblo de Tacuba al ser atropellada por un camión anónimo que huyó después de haber delinquido.

Según se desprende del acta de Policía Judicial, levantada en la Comisaría, la señora de Robles fué alcanzada por el camión cuando atravesaba el Callejón de Cañitas, sufriendo en el accidente la fractura del maxilar inferior, una fuerte conmoción cerebral y lesiones internas en el tórax.

Debido a estas terribles heridas, la señora murió instantáneamente.

La policía de Tacuba, a pesar de la activa búsqueda que emprendió para localizar y detener al chofer responsable, no logró su objeto, por lo que se entregó el cuerpo de la señora a sus familiares, para que fuera velada en la 3a. calle de Trujillo, núm. 1, en la casa de uno de sus yernos, el señor Salvador López Blancas.

La señora Elisa P. de Robles se encontraba en México de paseo, y vivía con una de sus hermanas casadas, en la casa núm. 189 de la avenida Motezuma.

Hasta aquí la información del diario aludido.

Por cartas particulares recibidas por familiares de la señora Fernández de Robles se ha tenido noticia de que ella se encaminaba a buscar un médico con motivo de la enfermedad de su hija la señorita Elia, esposa de don Salvador López Blancas, que esperaba recibir en esas horas a su primogénito.

La señora Fernández de Robles fué atropellada por el camión con tanta violencia, que según el dictamen del médico que reconoció el cadáver, la muerte fué instantánea.

Las cartas a que hacemos referencia no dan la noticia de que se haya logrado capturar al chofer para sentar las responsabilidades del caso.

El cadáver de la extinta no fué embalsamado, por lo cual sus restos descanzarán en tierra mexicana, hasta que la ley permita su exhumación para ser trasladados a la ciudad de Cartago, en donde tantas simpatías dejó esta noble dama, a quien el destino llevó a morir muy lejos del afecto de los suyos.

Rómulo Artavia

Agente exclusivo de la Herring Hall Marvin Safe Co.
Ofrece sus CAJAS DE HIERRO de todos tamaños en abonos mensuales, y un buen surtido de acreditados SOMBREROS DE PITA MONTECRISTO a precios muy bajos.
Teléfono 1058 San Jose Costa Rica Apartado 653

Boda en Heredia

Doña María Chacón v. de Cortés, de la ciudad de Heredia, ha tenido la fineza de participarnos el próximo matrimonio de su hijo Moisés con la señorita América Vargas A. La ceremonia matrimonial tendrá lugar en la Iglesia Parroquial el 19 de los corrientes a las 6 de la mañana. Deseamos ventura a los jóvenes prometidos.

Personales de Heredia

Ha restablecido don Alberto Zúñiga, Agente del Ferrocarril de Costa Rica.

Enfermos

La señorita Anita Pinto se encuentra enferma desde hace varios días.

Doña Custodia Mora de Blanco se encuentra enferma de bastante cuidado en San Isidro de Coronado.

Doña Marta Ch. de Vargas ha continuado mejor.

Ha estado enferma, aunque no de cuidado, doña Margarita G. de Mora.

Ulga

Este nombre le ha sido impuesto al ser presentada a la pila bautismal a una niña de don Alberto Hidalgo Sánchez y de su señora esposa doña Lidia Rivera, nacida el 29 de noviembre del año pasado.

Del hogar Nieto Gólcher

El nombre de Lidia Esperanza le ha sido impuesto, al recibir las aguas del bautismo, a una niña de don César Nieto Castro y de su señora esposa doña Amparo Gólcher, nacida el 24 de enero de este año.

Otra víctima del sarampión

Falleció víctima del sarampión en esta capital, a la edad de diez meses, el niño Miguel Angel Mora Montoya, hijo de don Luis Mora Campos y doña Ana María Montoya Coto, a quienes enviamos nuestro sentido pésame.

Del hogar Brenes-Castro

El nombre de Teresa Dinorach le fué impuesto a una niña de don Juan Bautista Brenes y de su señora esposa doña Adela Castro P., nacida el 15 de octubre del año pasado.

Bautizos

El nombre de Sillia le ha sido impuesto a una niña de don Gabriel Ramos y de su señora esposa doña Ana Joaquina Valverde, nacida el 11 de noviembre del año pasado.

Jorge Francisco ha sido el nombre impuesto a un niño de don José López y de su señora esposa doña Pilar Robles, nacida el 19 de enero de este año.

Orlando y Rima

Los gemelitos, hijos del Sr. Gobernador de la Provincia don Rogelio Sotela y de su señora esposa doña Amalia Montagné, serán bautizados en la Parroquia de la Dolorosa, en día próximo, para imponerles los nombres de Orlando y Rima.

Restablecido

Después de haber guardado cama durante varios días se encuentra ya completamente restablecido nuestro amigo don Joaquín Vargas Coto, quien en día próximo regresará en compañía de su familia a esta capital.

Don Aristides Baltodano

Hemos tenido el gusto de recibir la noticia de que el estado de salud del Sr. Diputado don Aristides Baltodano ya es bastante satisfactorio, gracias a los cuidados con que se le ha tratado en la clínica de los Dres. Victory y Pacheco.

Doña Herminia Z. de Brid

Después de haber pasado varias semanas al lado de su familia en esta capital, debe salir hoy para Panamá, a reunirse con su esposo, doña Herminia Zamora de Brid. Le deseamos una feliz travesía.

LA PARRA

DE LUCAS OLIVARES

Cantina bien surtida en toda clase de licores, confitería y latería.

Servicio de té y café a toda hora del día.

Local frente al Pasaje Jiménez
50 varas al oeste del Banco Internacional

LITOGRAFÍA

MINERVA

Se encarga de toda clase de trabajos especialmente de etiquetas

LIBRERIA ESPAÑOLA de María V. de Lines

Tiene a la venta las obras completas de

William W. ATKINSON
a \$4.00 cada volumen

La salud - La riqueza - El éxito

Este tesoro que todos lo ambicionamos nos lo puede proporcionar la incomparable obra del famoso y universalmente conocido pensador WILLIAM W. ATKINSON. Solicíteme un folleto explicativo de las obras.

En breve se pondrá a la venta la interesantísima obra del Caballero Audaz, titulada EL NOVELISTA QUE VENDIO A SU PATRIA o el Tartarin Revolucionario. Se reciben encargos.

IMITADA
POR TODOS

CERVEZA TRAUBE

IGUALADA
Por NINGUNO

EL PODER LEGISLATIVO contra el Cuarto Poder

La falta de tiempo nos impidió escribir ayer unas cuantas líneas sobre la actitud agresiva de algunos de los señores diputados en contra de la labor sana y bien intencionada que desde las columnas periodísticas, llevamos a cabo los que nos hemos consagrado de lleno desde hace muchos años—y no improvisadamente como aseguró el señor Presidente de la Cámara—a esta dura faena que todos los días emprendemos para llevar al conocimiento del público lector—en cuenta a los propios diputados—las novedades que ocurren dentro y fuera del país, comentando editorialmente aquellos problemas que por su importancia y trascendencia para la Nación no deben pasar desapercibidos.

La labor que en este sentido emprende el CUARTO PODER no es menos eficiente que la que pueda realizar el Poder Legislativo de la República.

En cuanto al cargo que se nos hace a los periodistas—sin excepción alguna—de que somos improvisados, podría venir tal vez con más autoridad de otros funcionarios públicos que de los que ejercen las labores legislativas. Muchos de ellos, como a todo el mundo le consta, **al son improvisados** y deben esa alta representación a **favoritismos políticos** y pocas, muy contadas veces, a su propio prestigio y competencia para llenar con decoro y dignidad las delicadas funciones legislativas que el pueblo ha tenido a bien confiarles.

Los señores diputados han descargado sus cóleras contra nosotros precisamente porque nos ceñimos al estricto cumplimiento de nuestro deber al señalar el error en que tanto ellos como el Ejecutivo han incurrido, sometiendo a su estudio en sesiones EXTRAORDINARIAS asuntos de poca importancia que podrían dejarse para las ordinarias, en contra de lo que previene el inciso 8° del artículo 102 de la Constitución Política que en lo conducente dice: "El Ejecutivo convocará al Congreso extraordinariamente cuando así lo exija algún grave motivo de conveniencia pública".

¿Es un grave motivo de **conveniencia pública** el aumento de sueldo a los Magistrados, al propio Presidente de la República y sus Secretarios de Estado, al Secretario particular de la Presidencia, a algunos de los Oficiales Mayores de los Ministerios, a varios de los escribientes de oficinas secundarias, a los Jefes Políticos y aún a porteros de algunos de los despachos públicos?

¿Qué es lo que se pretende al tratar en sesiones extraordinarias asuntos de tan escasa importancia como los que señalamos y que bien podrían haberse dejado para conocer de ellos en las próximas sesiones ordinarias?

Digámoslo con franqueza: prolongar el período de las sesiones extraordinarias para que los señores diputados ganen la dieta respectiva y que es lo que ha hecho que uno de ellos, el señor Araya, diputado franco y sincero, los califique con el apodo de **diputados dielistas!**

Los señores representantes de la patria salvan su responsabilidad echándosela al Ejecutivo que fué quien los convocó a sesiones extraordinarias en conformidad con lo que reza el artículo 70 de la Constitución.

Peregrina nos parece su defensa porque si el Ejecutivo infringió un precepto claro y terminante de la Carta Constitutiva, el Congreso de la República no debió de hacerse cómplice de esa infracción. Los señores diputados debieron, por consiguiente, limitarse a conocer de aquellos asuntos para que fueron convocados y que estaban comprendidos dentro de las atribuciones que les marca el inciso 8° del artículo 102 de la Carta Fundamental.

"Los funcionarios públicos—dice el artículo 20 de ese Código—**son responsables por la infracción de la Constitución o de las leyes**..."

Para quedar al margen de esa responsabilidad debieron los señores diputados haberle enmendado la página al Ejecutivo señalándole su error y nunca hacerse solidarios con él en la infracción apuntada.

He aquí, pues, toda la verdad de lo que nos ocurre con los señores representantes del pueblo. Ellos y el Ejecutivo han violado la Constitución Política en la forma que dejamos reseñada. Nosotros, los periodistas independientes y de criterio propio, hemos señalado ante la faz de la Nación el abuso que se hace de un derecho que la Carta Política, que debe estar por encima de las conveniencias personales, limita al conocimiento de determinados asuntos cuya gravedad sea de **conveniencia pública** y no particular.



Fomentar la afición a la lectura de un periódico serio es obra de patriotismo y cultura.
Suscríbese a "LA OPINION"

Labores Parlamentarias El Reglamento del Control promueve un largo debate

A las 15 horas se abrió la sesión

Presidió el Lic. Volio. Asistieron: Fonseca y Ortiz, secretarios; Romagosa, León Herrera, García Aragón, Valenciano, Robles, Pinto, Rivera, Cordero, Quirós, Lic. Coto F., Cortés Claudio, Samuel González, Castro F., Chaves, Zamora, Santiago Fernández, Gutiérrez, Trejos, Araya, Briceño, Castro R., León Fernández, Bonilla, Lobo, Volio, Chaverrí, Ortiz J. J., Rodríguez Díaz B., Odio.

Se aprobó el acta anterior.

Ampliación

El Ministro de Hacienda pide se revalide el decreto No. 91 del 3 de Setiembre de 1924 para pagarle \$694 a don Alberto Calvo, ingeniero que actuó en el célebre asunto de los terrenos del Dr. Guistiniani.

León Herrera. Pide dispensa de trámites.

Aprobado. Se aprobó en primer debate.

Veto del Ejecutivo

Fué leída una comunicación del Ejecutivo devolviendo sin sancionar el decreto No. 68 del Legislativo referente a las horas de trabajo de los empleados judiciales.

El Ejecutivo estima que debe ser igual el número de horas que trabajan los empleados judiciales con el de los del Ejecutivo.

Segundo debate

Se aprobaron en segundo debate los proyectos de pensión a favor de una hija del coronel Cauty y la consulta del Jefe de Control.

Tercer debate

En tercer debate se aprobó el proyecto para auxiliar caseríos de Guayaquil, San Pafael y Bajo de Varela de Moravia para la instalación de sus cañerías.

Reglamento de Control

Fueron leídos los dictámenes de la Comisión de Hacienda el memorial de observaciones que hace el Poder Ejecutivo al Reglamento del Control (La Gaceta del Miércoles último.)

La discrepancia de los dictámenes se encuentra en el Art. 10 La redacción propuesta por el Ejecutivo la acepta el Dr. Cordero en lo que se refiere al Art. 10.

Respecto al 10 debe decirse que la Secretaría de Hacienda no gira, sino que compra para cancelar

los Pedidos del exterior.

Dr. Cordero. Explica. El Ejecutivo no veta. Aclarar.

León Fernández. De acuerdo con el Dr. Cordero en lo que se refiere al Art. 10 no así sobre el Art. 12.

Lic. Cortés. No votará ninguno de los dictámenes.

Se extraña de el Dr. Cordero acepte el Art. 10 que es un machetazo a la ley.

Con la nueva fórmula se faculta al Ejecutivo para crear plazas.

El Art. 10 fué redactado por el Lic. Jiménez y es el alma de la Ley de Control.

Si se varía la redacción se destruye la Ley.

Rivera. Explica detalladamente y refuerza sus argumentos.

Ortiz. Votará a favor.

Cortés. Pide que la votación sea nominal.

Refuta al señor Rivera en lo que respecta a facultar al Ejecutivo a crear puestos.

Lée un artículo del Presidente Jiménez donde expone su misma tesis.

Coto F. Alude a las atribuciones del Congreso.

Llama la atención del Congreso sobre el Art. 10. Dice que él no autoriza al Ejecutivo para crear nuevos puestos.

No debe juzgarse siempre lo malo.

No le dió el voto anteriormente a la Ley. Tampoco se lo dará ahora.

Está con las observaciones.

Mayorga. Entre Art. 10 y Art. 8 no hay contradicción. No le dará el voto a la Ley.

Rodríguez. Consecuente con el voto negativo que dió anteriormente votará ahora en la misma forma.

León Fernández De acuerdo con que la votación sea nominal.

No ve por qué tienen que variar las ideas siendo distintas las posiciones.

Debe verse quienes estamos en orden y quienes no.

León Herrera. Pide se lea la carta del Secretario de Hacienda.

Odio. Su voto será afirmativo.

Presidente, ¿Se aprueba la moción nominal?

Aprobada. Presidente Se dividirá la votación.

Aprobaron la redacción del Art. primero los señores: Lobo, Rodríguez, Odio, Araya, Castro R., Briceño, Coto, Cordero, Rivera, Pinto, Robles, León Herrera, Romagosa, Volto A., Ortiz Jorge. Total 14

Dijeron no: Fernández R., Bonilla, Mayorga, Volio, Chaverrí, Ortiz J. J., Fernández Santiago, Gutiérrez, Díaz, Trejos, Cortés,

Carta de los estudiantes de derecho sobre el aumento de la matrícula

Señores Profesores:

don Alberto Brenes, don José Astúa Aguilar, don Matías Trejos, don Claudio González Rucavado, don Francisco Echeverría García, don Amadeo Johanning, don Luis Castro Saborío, don Tomás Fernández Bolandi, don Juan Rafael Vargas y don Juan Félix González.

Estimados Profesores:

Nos dirigimos a ustedes de la manera más respetuosa, con el objeto de pedir sus valiosas opiniones en asunto de tanta importancia, como lo es, el aumento excesivo de los derechos de matrícula en la Escuela de que sois dignos profesores. La pauta seguida por la actual Directiva en cuanto a la elevación de matrícula a que hacemos referencia, se debe, y arguyen con cierto tino los miembros que la componen, al espíritu justiciero de mejorar las dotaciones vuestras; nosotros no nos oponemos al laudable propósito que se busca, pues es de equidad. Empero no dejamos de echar de menos que faltó consideración exigiendo más de lo razonable. Y como con la disposición dicha, se sienta un mal precedente si lo aceptamos y callamos; puesto que los perjudicados serán los jóvenes menesterosos de recursos, por lo general, los mejores estudiantes al cerrarles el paso para seguir carreras profesionales. Solicitamos vuestros pareceres, y al efecto formulamos el cuestionario siguiente:

a) Si estáis de acuerdo con el aumento excesivo de los derechos de matrícula, con el fin único de aumentar las dotaciones que disfrutáis en la mencionada Escuela?

b) Si al contrario es el pensar de Uds. como el nuestro de

que el aumento debe ser el doble de lo acostumbrado, haciendo el sacrificio de ambos, profesores y alumnos?

c) Dada la hipótesis de que se pretenda que de la Escuela de Derecho salgan buenos abogados; o de cerrar el paso a los que en el futuro quieran estudiar la Ciencia del Derecho, es ese, el aumento tantas veces referido, MEDIO ADECUADO?

Creemos firmemente que se procede injustamente al sojuzgar nuestros derechos sin convencernos con probanzas, esto, refiriéndonos a la negación de revocatoria que pedimos, y el camino para la apelación subsidiaria que interpusimos, nos causó extrañeza la denegación que se hizo, puesto que en lo admisible a apelación lo hace el interesado perjudicado y en el presente nosotros lo somos; a pie juntillas sostenemos la sinrazón de la Directiva. La apelación de hecho ante el Colegio de Abogados, es única solución posible para salir de la desventajosa posición en que se nos puso. La respuesta de ustedes podrá ser más valedera que nuestro dicho; para que los miembros de la Directiva **Recapaciten en el error que han incurrido**. Finalissimos aclarando que nos mueve no solamente un interés particular sino que llevamos miras más altas, **abrir el camino a la juventud pobre e intelectual que se levanta**. Pedimos excusas por la molestia que causamos y con muestras de la más alta consideración y aprecio, somos de nuestros profesores atentos y obsecuentes servidores,

Francisco J. Esquivel, Eriberto Chavarría, Francisco Rojas h., Mariano Echeverría, Rafael de la Paz.

Alumnos del tercer año

Cantina "LA INTERNACIONAL"

Esta Cantina, una de las mejores surtidas en el país, ha sido abierta al público desde el día 14 del presente.

Licores extranjeros y del país

Confitería y Lateria. (Las mejores marcas)

Cerveza de las mejores calidades conocidas

M. INIERI & Cia.

Esquina opuesta al Banco Internacional

La boda Araya-Romero

A las 20 horas de hoy, en la casa de habitación de doña Rita Rojas v. de Rojas se efectuará la ceremonia matrimonial de don Ricardo Araya y la señorita Landelina Romero

Impartirá la bendición el Sr. Cura del Carmen Presbítero don Mariano Zúñiga, y actuarán como padrinos don Abel Páez Castro y la señorita Emily Farrer, don Guido Romero y la señorita Marta García, don Antonio Araya y la señorita Elsi Romero

Después de la ceremonia religiosa se obsequiará con una recepción a los padrinos e invitados a la ceremonia.

Por la ventura del nuevo hogar formula La Opinión sus sinceros votos.

León, Cortés Claudio, Zamora, Conzález, Castro R., Chaves, Pinto, García, Valenciano y Fonseca. Total 27

Presidente Rechazado Se suspende la sesión

Cablegramas

Viene de la 1 pag.

La emigración alemana para los Estados Unidos

Berlín, febrero 13.—Según datos estadísticos que publica el departamento del ramo, emigraron a los Estados Unidos en el segundo semestre del año que acaba de terminar, 16 540 ciudadanos alemanes.

La cuota anual de inmigrantes de Alemania, fijada por los Estados Unidos, es de 51,227, lo que significa que dicha cuota no será agotada en el ejercicio en curso.

Esto se interpreta como un síntoma de que las condiciones económicas siguen mejorando en Alemania, y probablemente la emigración será menor en el primer semestre del presente año.

Una recompensa

Madrid, febrero 13.—El general Primo de Rivera despachó con el rey don Alfonso, proponiendo la concesión de cruces al Ayuntamiento de Cádiz, que entregó a los reyes las insignias de alcaldes honorarios de dicha capital.

La Tributación Directa dejó de percibir en el año de 1923 la suma de ₡ 177,895-50 y en 1924 ₡ 212,605-75

La actuación de los Fiscales Específicos

En diferentes ocasiones la prensa ha comentado de diversos modos los manejos de la Tributación Directa señalando algunas irregularidades que allí se cometen.

También en la Cámara de Diputados hemos oído a los señores Arias, Araya, Cortés y Rivera hacer al respecto msu pertinentes observaciones.

La voz general es que las cosas no andan allí como debieran con detrimento para las instituciones nacionales.

Los dipntados investign

Varios diputados, principalmente los de la agrupación alajuelense, se han interesado mucho en averiguar el motivo por el cual el departamento citrdo no recibe el tributo completo y grandes sumas de dinero permanecen estancadas.

Esto último, como es natural, ocasiona trastornos muy grandes, pues sabido es que también las municipalidades sufren daño no recibiendo tales sumas que bien podrían servir para llenar el país de caminos que buena falta hacen.

Datos estadísticos

Así las cosas, los datos que arnan los libros de la Tributación Directa son muy elocuentes. Señalan sumas muy grandes que no han sido cobradas o que al menos no han ingresado al Tesoro General.

Los datos son:

San José (Banco de Costa Rica)	₡ 79,673.85
Alajuela	44,863.65
Cartago	16,255.20
Heredia	8,643.20
Guanacaste	23,713.80
Puntarenas	20,157.35
Limon	19,208.70
Total	₡ 112,605.95

Es decir, casi un cuarto de millón de coloues como quien no dice nada... Y a esa suma hay que agregar... ₡ 177,895.50 que corresponden al año 1923.

La situación no puede ser más comprometedor. Y en ese estado las cosas, es lógico es necesario y hasta es patriótico que se tomen cartas en el asunto.

El Fiscal Especifico

Mientras esto ocurre las gentes se preguntan: ¿qué están haciendo los Fiscales Específicos?

Cargos contra Albertazzi

A la lista de cargos que nos han referido y que no hacemos uso a ellos por no tener por el momento datos y pruebas, hay uno muy explicable:

Albertazzi no puede llenar bien sus atribuciones, no por incompetencia, sino por desempeñar varios puestos a la vez.

Tiene tantos huesos como un pleusiosaurio.

Se complica la situación

Hasta allí las cosas todo parece claro, «transparente», según pase usual del Ministro de Hacienda, pero hay algo más grave.

Persona interesada ha estorbado que terceros ofrezcan sus servicios gratuitos al Estado para el cobro de esas sumas.

Entre otros, un señor Chaverri y el joven Pasante de Abogado don Rafael Estrada, han fracasado en sus gestiones de esos cobros en la forma apuntada.

El caso de Estrada

El señor Estrada persona de reconocidas capacidades se dirigió al Secretario de Estado en el Despacho de Hacienda exponiéndole ampliamente el caso, y poniendo a la orden sus servicios. Ofrecía, de acuerdo con los fiscales, proceder, como auxiliar, al cobro de las sumas que se le deben al Tesorero Nacional, mediante el porcentaje de Ley.

Respuesta

Don Tomás se dirigió a la Tributación enviándole la carta de Estrada y, cosa rara, allí la transcribieron al propio Fiscal...

Albertazzi ¡es claro! no estuvo de acuerdo.

Estos datos nos han sido suministrados por persona que está bien informada y que nosotros sin ánimo de perjudicar a nadie, los damos a la publicidad puesto que se trata de corregir irregularidades que van en perjuicio de los intereses nacionales.

El Pbo. Vilchez cantará su primera misa el lunes próximo

Heredia 14 de febrero, 1925

Señor Director de LA OPINION San José

Estimado señor: Tenemos el gusto de participarle que el próximo lunes 16 del corriente, a las ocho de la mañana, cantará su primera misa en la Santa Basílica, el presbítero don Juan Félix Vilchez, pasando después a casa del señor don Abel Chaverri, donde se servirá un almuerzo, amenizado por una orquesta.

Agradeceríamosle su puntual asistencia.

Por el Comité,
Abel Chaverri C.
Belisario Gutiérrez Chaves

Un presupuesto sin visación

La Inspección de Municipalidades devolvió, sin dar el visto bueno, el presupuesto presentado por la Municipalidad de Alajuelita.

Esto tuvo su origen en que no viene debidamente documentado diciendo en donde se tomará la partida de ₡ 400,00 emprestada, porque no hay rentas o entradas que respalden esta erogación.

Se apoya esta oficina para proceder así en el artículo 27 de la Ley de Hacienda Municipal vigente.

DESAPARECEN PRONTO LOS MALES DEL ESTOMAGO CON EL USO DE LAXO-PEP-SEN

El Sr. Olivieri Refiere a los Lectores de Esta Publicación la Forma en que sanó



Ruperto M. Olivieri

El Sr. D. Ruperto M. Olivieri, que reside en la calle de Mirsol, Ponce, P.R. refiere la historia sorprendente de su reposición, después de haber sufrido diez años de estreñimiento y enfermedad del estomago. Había ya abandonado toda esperanza de disfrutar de nuevo de una comida completa, cuando leyó en un periódico la oferta generosa de una muestra gratis de Laxo-Pep-Sen, que hacía la Pepsin

Syrup Company 212W Washington St., Monticello, Illinois, E. U. A. El señor Olivieri poco confiaba en que esa muestra le produjera mayor beneficio que otros muchos remedios que había tomado, pero su sorpresa fué inmensa y su gratitud no reconoció límites cuando unas cuantas dosis de Laxo-Pep-Sen lo colocaron en el camino rápido de la reposición, y una o dos botellas le devolvieron la salud. Su caso es solo uno de los de miles de personas que han tomado Laxo-Pep-Sen el laxante líquido que tiene más demanda en todo el mundo. Laxo-Pep-Sen se compone de hierbas y raíces, tiene un sabor agradable, y tiene igual eficacia en los trastornos comunes de la infancia, que en los de las personas mayores.

Si no ha probado Ud. nunca Laxo-Pep-Sen compre una botella en la botica hoy, o bien escriba a los fabricantes, pidiendo una muestra gratis, pero debe procurarse probar Laxo-Pep-Sen, si se sufre de estreñimiento.

El Director de "La Prensa"

El diputado don Enrique Fonseca Zúñiga, que hasta ahora ha figurado como Director de nuestro colega "La Prensa, se retira de su puesto.

Así lo hace saber en una nota que publicó ayer y en la cual explica además su actitud como Director y como Diputado en relación con las palabras dichas por el señor Presidente del Congreso y el diputado Cortés en la sesión del jueves, al atacar a los periodistas.

El, como periodista, no recoge el guante porque de antemano se le había defendido en la misma Cámara.

Se reunirá el 15 la Municipalidad de Escasú

Después de algunos arreglos hechos entre el señor Jefe Político de Escasú y los señores editores de aquel cantón, se ha fijado para el martes 15 de los corrientes la primera sesión después del receso en que había entrado.

Se conocerán algunos asuntos de importancia que están pendientes y que, como en San José, no ha sido posible solucionarlos por la rebeldía de los Municipios.

Al fin han comprendido que nada se obtiene con esto y que un deber constitucional los llama al cumplimiento de su cometido.

NOTAS DE ALAJUELA

En reciente viaje a Puntarenas y por la temeraria imprudencia de alguien que sin saber lo que hacía aplicó los frenos de aire desde una llave de un carro del tren de pasajeros que regresaba del puerto, dando por resultado que fué derrivado violentamente desde el balcón don Carlos María Gutiérrez conocido profesor de Música.

Esta experiencia debería servir de ejemplo a la empresa a fin de que prohíba la congestión de gente en carros a extremo de exigir a los pasajeros a viajar en las plataformas con riesgo de sus vidas.

Sábase de muy buena fuente que en cierta dependencia del Gobierno en esta ciudad se llevan a cabo trabajos políticos, y se demuestra determinado interés por eucausar al ciudadano que por desgracia de su suerte tiene que caer en esas redes.—No sólo el halago de palabra se emplea sino que también se obsequia el espirituoso ron para entornarles los nervios destemplados a las pobres víctimas.

Cnidadito con que siga por que armaremos la gran bronca.

Informados por el caballero don Luis F. Montoya hemos podido saber la buena nueva de que su señora madre doña Mariquita v de Montoya se encuentra en vías de franca mejoría, lo que celebramos.

En la Isla del Panadero extensa y rica zona de terreno perteneciente a la Municipalidad de Alajuela, el Lic. don Adán Saborio, entusiasta agricultor y jenuino admirador de los progresos de esta localidad, llevará a cabo por su propia cuenta los trabajos de un cuadrante de once manzanas, en donde se levantará una población de gran porvenir.—El Sr. Saborio por toda recompensa recibirá dos manzanas en el mismo terreno por su trabajo.—Es este el caso que todo buen Alajuelense debe ayudar a fin de que algún día esa región sea un verdadero emporio de riqueza nacional.

Ha causado hilaridad en esta ciudad, el hecho de que el diputado don Hormidas Araya,

haya emitido opinión respecto a la inconstitucionalidad de las actuales sesiones extraordinarias, ya que en la casa del ahorcado no se mienta la zoga.

Nada más fuera de la Carta Magna que la credencial de D. Hormidas, obra tan sólo de la más negra violación de la ley. ¿Nos podría decir el diputado suplente Araya qué opina de la constitucionalidad de su diputación?

Hasta próximo a vencer el arriendo del Teatro Municipal que por largos años ha venido siendo casi patrimonio de don Buenaventura Casorla: sería muy oportuno sacar a licitación este negocio, en forma tal que quede garantizado el público. Existe también el deseo de ceder al Instituto la explotación de esta empresa a cambio de algunos beneficios; pero con este arriendo se corre el peligro de que el público tenga que estar soportando tal vez un mal servicio por cuanto se trata del Colegio. A un empresario particular se le puede exigir más.

El activo empresario don Marco Aurelio Soto, ha organizado en esta ciudad un bien acondicionado taller de fabricar cajetas especiales de crema de cacao. Es tal la exquisitez del producto, que casi no puede atender la enorme cantidad de pedidos que le hacen de los diferentes lugares del país diariamente. También en su cantina y en un salón especial se ha instalado un teléfono público muy cómodo y barato.

Ya se ha hecho por medio de la casa Sauter y Co., el pedido del órgano para la catedral de esta diócesis. Su valor se calcula en unos ₡ 25,000. El cura de Catedral presbítero don Jafet Jiménez ha sido el iniciador de esta grandiosa obra que espera ver definitivamente coronada en el mes de mayo próximo.

La feria que se llevará a cabo el domingo 22 del corriente es con el fin de allegar fondos para el pago de este importante instrumento musical.

CORRE-PONSAL

Los chinamos de la Plaza García F.

Hace algunos días dimos cuenta de que la ciudad se estaba convirtiendo en un campamento comercial y aun se ve por todos lados la misma tendencia.

El señor Secretario de Fomento ha permitido que se construyan en la Plaza García Flamenco unos cuantos chinamos que van en contra del ornato y de la higiene pública.

Con muy buen criterio se aceptó que se construyera un

kiosko perfectamente bien acondicionado para la venta de frutas, refrescos y golosinas para los muchachos que van a distraer sus horas en el Playground de la misma plaza. Ese kiosko sí debe permitirse, pero no el que la plaza se convierta en mercado.

Se nos informa que esos chinamos se construyen con ausencia del señor Volio. El Municipio trató este asunto en sesiones pasadas, habiéndose convenido en que no debía darse permiso para la construcción de nuevos puestos de frutas y refrescos en dicha plaza

Pero en contra de la disposición muy aceptada de la Cámara Municipal que ha la vez acordó no extender patente de venta a ninguna persona, está la autorización del Sr. Secretario de Fomento, que contraviene a lo acordado por el Municipio.

Déjese sólo el kiosko y quítese esas barracas que afean tanto.

Para un trayecto de alcantarillado

Se pasará a conocimiento de algunos interesados la suma que tienen que pagar como contribución voluntaria para la ejecución del trabajo de alcantarillado del trayecto de la acequia de las Arias comprendido entre las avenidas 6ª y 8ª y calles 5ª y 7ª.

Cada metro de alcantarilla se ha calculado en ₡ 60.00 y serán contribuyentes por ahora para llevar a cabo la obra las siguientes personas:

Sucesión Argüello de Vars, Adela Quirós v. de Baroni, Isabel Morales Fuentes, Amalia Delisser v. de Curling, Hortensia Zelaya, Sucesión Quirós, María Zoila, Demetrio, Cruz Soto Quirós, Custodio Ramírez, Roberto Monge Ureña, Juan Solís, Esteban Ramírez, Federico Marazzi, Pedro Zumbado, Juan Luis Campos, Filiberto Aguilar, Isabel Castro v. de Rojas, José Alvarado, Leonidas Carranza Pinto, Fernando Martínez N., Paulina Chacón de Chamorro, José J. Montero.

Queja de un Presidente de Junta de Educación

El señor Presidente de la Junta de Educación de los distritos de Ipís y Parral del Cantón de Goicoechea, ha presentado una queja contra los Jefes Políticos de ese Cantón, Moravia y Coronado, por no apoyar estos señores su labor en el sentido de hacer efectivas las sumas asignadas a los vecinos como detalle escolar.

El señor Gobernador ha trascrito a los Jefes Políticos dichos la referida queja con una nota en la cual se les encarece ayudar, de manera amplia, a cumplir los propósitos del Presidente de la Junta.

Próxima Boda

En la ciudad de Cartago el 21 de los corrientes, contraerán matrimonio los jóvenes don Francisco Angulo y María Cristina Guerrero.

Esta boda, para la que deseamos muchas felicidades, se efectuará a las 6 horas en la Iglesia de los Angeles.

Se vende un magnífico Billar

De pizarra, caoba, buen paño. Un juego de bolas. Precio de quema. Informará en su oficina en Alajuela frente al Mercado EZEQUIEL FONSECA.

QUONG TAI CHONG & CO
(JACOBO SANCHEZ)
Importadores
y Exportadores
PUNTARENAS C. R.

EN EL MERCADO DE ABASTOS

Llegó a la plaza de Alajuela gran cantidad de dulce, sin embargo se mantuvieron los mismos precios. Los otros artículos han variado muy poco su precio anterior

Durante la semana que hoy termina el Mercado de abastos ha estado en alternativa muy limitada con los precios y las cantidades de productos llegados a la plaza.

Dulce

El mercado del dulce es el que más importancia tiene para el movimiento de la plaza. Los comerciantes en el ramo que estuvieron en Alajuela, compraron al mismo precio que la semana anterior, no obstante haber llegado una cantidad grandísima, pero como el Gobierno fijó un precio de ₡ 14 quintal, los compradores de San José si tuvieron buena oportunidad para comprar todo el que se ofrecía, pero la Fábrica no recibía más de lo acostumbrado y la baja se habría operado general tal vez con pérdida para estos comerciantes; los productores se vieron obligados a devolverse con su mercadería, sin embargo algunos comerciantes de provincias aprovecharon esta baja para comprar y almacenar. Los precios han sido:

Greciano, 100 atados ₡ 75 y ₡ 82 y ₡ 090 el detal.
Pedreño, 100 atados, ₡ 65 y ₡ 72 ₡ 080 al detal.
Purisceleno, ₡ 13.50 el quintal, ₡ 0.80 tamuga.
A la Fábrica se entregaron cerca de 15 000 atados.

Maíz

₡ 95 fanega, ₡ 1 cuartillo.
Maíz amarillo
₡ 80 fanega, y ₡ 0.85 cuartillo.

Frijoles negros

₡ 2.70 y ₡ 2.65 fanega, el cuartillo ₡ 3 y ₡ 2.90.

Chilenos

₡ 13.50 la cajuela.

Cubaces

No hay en plaza.

Arroz

₡ 28 quintal, ₡ 0.30 libra.

Papas

Blanca, ₡ 35 el saco, ₡ 1 cuartillo.
Morada ₡ 26 el saco ₡ 090 el cuartillo.

Cebollas

Extranjeras ₡ 19 el 100 y ₡ 0.20 el rollo.

Ajos

₡ 60 el quintal, 3 por ₡ 0.10

Queso

El quintal, de Coliblanco, ₡ 120, la libra ₡ 130 y ₡ 140.

Mantequilla

₡ 250 el quintal, ₡ 3.25 la libra.

Garbanzos

Extranjeros, ₡ 090 libra, del país, ₡ 060 libra.

Fideos

Igual precio semana anterior.

Quesc holandés

₡ 2.40 la libra.

Jabón

₡ 9.50 la caja. Otras fábricas venden a precios más altos, según las clases, manteniendo siempre el equilibrio de hace 4 semanas por efecto de la escasez de materia prima en razón del alto precio que esta tiene en el exterior.

Sál

El quintal ₡ 10.00 y ₡ 10.50 la libra ₡ 0.15 y 2 por ₡ 0.25.

Bacalao

Caja ₡ 30.00, la libra ₡ 1.50

Manteca

Criolla, ₡ 110 quintal, libra ₡ 1.20; extranjera, ₡ 95.00 quintal, libra ₡ 1.10.

Pescado

Había poca existencia y se vendió ₡ 0.50, 0.75, y ₡ 1.00 lbs vendió a ₡ 0.50, ₡ 0.75 y ₡ 1.00 la libra.

Carne

De res: hueso 0.35, lomo ₡ 0.80, posta ₡ 0.60. Cerdo: hueso, ₡ 0.60, posta, chuleta, chorizo ₡ 1.00 libra.

Huevos

Igual precio, ₡ 0.10 cada uno.

Mercado de Tabaco

El tabaco en esta semana mantuvo en expectativa a los comerciantes en este ramo. Se presentó el caso que el de primera clase no llegó por ningún lado, en consecuencia, los precios se mantuvieron iguales a la semana anterior porque había mucha existencia. Se cotizó así:

Primera.—El quintal, ₡ 225, la libra, ₡ 250. Segunda, ₡ 190 y ₡ 180 el quintal; ₡ 225 y ₡ 200 la libra. Tercera, ₡ 90 y ₡ 100 el quintal, la libra a ₡ 125; bajera ₡ 60 quintal, ₡ 100 libra; picadura, ₡ 70 y ₡ 65 el quintal, la libra 90 y ₡ 100. Capa de Palmares nueva, ₡ 300 libra.

Para una obra de caridad

En los primeros días del mes de Enero de este año hice un llamamiento a mis amigos y personas de buen corazón para que dieran ₡ 1,00 por persona con el fin de reunir la suma de ₡ 3,000 para aliviar la pobreza de una familia de esta capital.

Recogiendo de colón en colón en esta capital, y entre algunos amigos de provincias a quienes he escrito solicitando la modesta suma que aludo, he reunido ya la cantidad de ₡ 1,512 (mil quinientos doce colones) que se encuentran depositados en la casa bancaria de Mr. John M. Keith.

Yo he llegado a completar la mitad de la suma necesaria para hacer este servicio y ha-

go por este medio un nuevo llamamiento a todas aquellas personas que no han contribuido para que lo hagan, seguros de que me ayudan a realizar una obra de verdadera caridad.

Debo advertir, para evitar suspicacias, que no trato de recoger más que la suma necesaria, de colón en colón, para que a nadie le sea gravoso el contribuir a esta obra.

Espero que todas las personas a quienes he escrito fuera de San José, no nieguen el favor que les solicito.

GUILLERMO TRISTÁN

San José, Febrero 12-1925.

Falleció Roberto Zamora

El gremio tipográfico se encuentra de duelo. La fatal dolencia que minaba el organismo de Roberto Zamora, tuvo su desenlace fatal en la madrugada de ayer.

Roberto Zamora fué desde sus primeros años un trabajador. Se inició con entusiasmo en las labores de imprenta, llegando a ser uno de los más prácticos formadores de las páginas de los diarios.

Su muerte nos llena de pesar, porque le conocimos casi desde el comienzo de nuestra vida periodística y siempre tu-

vimos con él franca y estrecha amistad.

En la tarde de ayer se efectuó el entierro, siendo acompañados los restos por numerosos amigos.

Reunámonos todos y hagamos por su madre doña Trinidad v. de Zamora, alguna buena obra en memoria del querido obrero que nos deja, pues esta señora queda en la miseria.

A su madre y hermanos enviamos nuestro más sentido pésame.



El hombre que hace trabajos pesados es quien más aprecia el consuelo que para toda clase de golpes, dolores y fatiga trae el famoso

LINIMENTO DE SLOAN

No debe faltar nunca en tiendas, almacenes, talleres, fábricas, donde se cargan mercancías, estaciones, muelles, etc.



MATA DOLORES

de Cintura, Pecho y Espalda; Golpes, Calambres, Catarros, Ronquera, Ciática, Reumatismo, etc.

No requiere fricciones Penetra por sí solo.

Las Hemorroides
Se curan radicalmente con el uso de la **POMADA MIDY Y LOS SUPOSITORIOS MIDY**
Adreno-estipticos
Remedio muy eficaz; de uso fácil y aseado, gracias a la cánula rectal adaptada a cada tubo.
De venta en todas las Farmacias y Droguerías
LABORATORIOS MIDY
9 Rue du Comte Riviere
PARIS

Movimiento diario

San Valentín.

Cuarto menguante el 16.
Sale el sol a las 5 hs. 24 m. y se pone a las 18 hs. 36 m.
El 14 de febrero de 1828 nació el literato francés Eduardo About.

Correos

Hoy sale correspondencia para Antillas y Sur América por vapor San Bruno a las 8 horas.

Nacimientos

José Rafael, de Oliva Brénes Quijano.
Pedro de la Cruz, de Pedro Abarca y Eulalia Zeledón.
María Cecilia, de Jorge Zeledón y Claudia González.
Flor de María, de Jorge Zeledón y Claudia González.
Hipólito de los Angeles, de Federico Prada y Gertrudis Durán.
Ramón Federico, de Federico Prada y Gertrudis Durán; José Manuel, de Federico Prada y Gertrudis Durán.
María Isabel, de Federico Prada y Gertrudis Durán.

Pasaportes

José María Bazán, Nica; ragna.
Friedrich Grwnn y señora. Cristóbal.

Defunciones

Roberto Zamora, 33 años, San José.
Carlos Granados, 1 año, San José.
Miguel Mora, 1 año, San José.

Hospital de San Juan de los

Entradas: Rosa Díaz, San José; Oliva López, Orotina; Antonio Cruz, Siquirres; Ramón Anchía, Cascajal; Antonio Montoya, Atenas; Víctor M. Rodríguez, San José; Reinalda Borrás, id.; María Barrientos Heredia; Paulino Bravo, Juan Viñas; José Vázquez, La Garita; José A. Cantillo, id.; Trinidad Arias, Monte Redondo Miguel Ramírez, San José Joaquín Muñoz, Santa Ana, Elena Alpizar, Puriscal; Cipriano González, Juan M. Castro, Orosí; José M. Guillén; San José; Carmen Cordero, Las Pavas; Ramón Valverde, Tres Ríos; Marta Herrera, Turrubares; Alfonso Sandí, Turrubares; Nicomedes Barrantes, id. Moisés Garay, Limón.

Salidas: José Núñez, Juan Viñas; Jesús Sánchez, Limón; Fernando Góngora, San José Nicolás González, La Sabana; María Azofeifa, Santo Domingo; Isabel Urbina, Turrialba; Hernán Rivera, San José; Adeline Rodríguez Cascajal; Emilio Rojas, Pavas; David Herrera, Peralta; Gregorio Vargas id. Arturo Umaña Zapote; Encarnación Pastrana, Liberia.

A los exportadores de Café El vapor "ANTIOCHIA"

DE LA LINEA HAMBURGUESA AMERICANA Llegará a Puerto Limón el 15 de Febrero y llevará carga y pasajeros para CRISTOBAL—CARTAGENA — PUERTO COLOMBIA.— CURACAO.— PUERTO CABELLO— LA GUAYRA. — PUERTO ESPAÑA (Trinidad).— DOVER (Inglaterra)— AMBERES, AMSTERDAM y HAMBURGO.

JOHN M. KEITH
Agente

ABRA UN CREDITO Y SE LE FIA

INDUSTRIA FRANCESA

Sucursales en Cartago y Heredia

Llegaron máquinas de sumar **BURROUGHS**

Arthur Savage & Co. Ltd

El 6 de febrero en N. York

Cómo fué recibida la fecha del fin del mundo

Un desgraciado obrero alucinado por esta terrible idea se suicida ahorcándose

Vivos comentarios se hacían en todo el estado de Nueva York sobre las fatales consecuencias de uno de esos predicadores ambulantes que todavía andan por las calles de las principales ciudades de los Estados Unidos, y según detalles de los comentarios que se hacían fueron escuchados atentamente por cientos de personas.

Edward Marquaret, un pobre trabajador padre de cuatro niños y muy pronto de cinco, nunca había creído en la religión hasta que hace cosa de ocho semanas llegó a Bay Shore Robert Reidt, adventista del séptimo día, del este de Patchogue que logró convertirlo.

Reidt pasaba diariamente en su automóvil por Bay Shore exhortando a todos los creyentes a que se preparasen a bien morir, «que el mundo se acabará el día seis de febrero» y Marquaret desde la ventana de su casa veía y oía al predicador que llevaba en su automóvil un letrero que decía: «Prepárese. El mundo se acabará el día 6 de febrero», y había oído decir al predicador que todo el que quisiera ser uno de los 144.000 habitantes de los Estados Unidos que se

salvarían, deberían vender sus propiedades y vestidos de blanco subir a un monte cerca de Port Jefferson, en la fecha indicada y esperar allí la venida del Señor.

Marquaret, poco después de su conversión, había tratado varias veces con su mujer, de vender su casa para esperar el fin, trató luego de suicidarse en compañía de toda su familia por medio del gas del alumbrado y por fin, influenciado por el próximo fin del mundo, la imposibilidad de vender su propiedad y la dificultad de encontrar trabajo con qué poder atender las necesidades del día, se ahorcó en el desván de su casa en Manor Islipi.

Al ser informado el predicador al día siguiente por la noche de que uno de sus discípulos se había suicidado antes de la fecha señalada para que terminara el mundo contestó: «¡Qué lástima, debía haber esperado el día 6 para ir todos juntos!»

Se dice que las autoridades arrestarán al predicador y le interrogarán sobre las doctrinas expuestas a causa de ser éstas responsables del suicidio de un individuo.

DE NUESTROS CANJES

Los beduinos árabes del desierto, tienen un paraíso y un infierno, ambos debajo de la tierra. En el primero abunda el agua que tanto escasea en este mundo terrestre al buen árabe.

El uso del opio es prohibido seriamente en el Japón, pero se exporta. El se produce y se abusa en China, Persia y Turquía. En la India es monopolio del Estado.

El líder Gandhi y sus adictos en la India como otros nacionalistas están en contra del uso del opio como sustituto del alcohol de los europeos.

En las Filipinas entre todos los oficiales y empleados públicos el 96% son nativos.

Las entradas del Gobierno en Jamaica se redujeron tanto que se prevé un déficit. El nuevo Gobernador Wilson se ocupa seriamente en un cambio radical que se llevará a cabo por una junta especial.

En 1913 hubo sólo... 528.000 obreros extranjeros en Francia pero ahora hay 1.400.000 entre ellos muchos italianos y polacos

El Gobierno francés ayuda con 17.5 millones de francos la línea aérea comercial entre Tolosa y Casablanca (Marruecos)

Desde setiembre de 1924 Rusia es vecina de las Indias orientales. Los estados de Khiva y Bokhara forman ahora protectorados casi sobranos. Además hay un nuevo estado Urbesstan que exportará algodón en gran escala de Taschkent, Samarkin y Merv por sus ferrocarriles. Tiene 5.300.000 habitantes. El río Amu Dayra riega bastas regiones. El ferrocarril de Taschkent pronto correrá a Kuldja en la China occidental al bordo del gran desierto.

En los años de 1910 a 1920 la población negra de los E. E. U. U. se aumentó un 3.4 por ciento, pero en las ciudades sólo en un 23.7 por ciento por inmigración interior.

Entre los negros de las ciudades se aumenta cada año el porcentaje de muertes y decrece el de nacimientos. Esta migración, forzosa en gran parte no favorece a los de color y sirve para bajar las ganancias de los sin oficio fijo. Las viviendas de muchos negros en el mismo Distrito federal de Colombia son completamente anti higienicos.

El desarrollo completo de los templos egipcios necesitó 1.000 años, el de los griegos 500 años. Los rasgos de los E. E. U. U. de hoy estaban precedidos por chozas de madera cruda hace 3 siglos.

A los dueños de Pulperías y Cantinas

Aviso por este medio que dada la gran demanda y aceptación que han tenido en el público las Cajetas Beteadas de Leche y Cacao de mi fabricación, hay un individuo nada escrupuloso en materia de honradez, que ofrece una mala imitación y asegura que son de las de mi fábrica.

Para proteger los intereses del público y los míos propios hago constar que solamente don Jaime Pacheco Ramírez en la ciudad de Heredia y don Juan Tenorio, apdo. 973 en San José, son mis agentes exclusivos.

Alajuela.

Marco Aurelio Soto G.

NICOLAS MONTERO

CONSTRUCTOR

Edificios de todas clases

Teléfono 778

La botija de la Casa de Refugio

La leyenda de haber sido encontrada una inmensa fortuna en las ruinas de la Casa de Refugio no ha podido ser borrada de la mente de muchas personas que creen a pie juntillas que es cierta. En las casas vecinas se comenta al respecto, ciertos hechos curiosos, dicen que con razón oían voces cavernosas, ruidos subterráneos, arrastre de cadenas, quejidos angustiosos y un montón de cosas más capaces de ponerle los pelos de punta a cualquiera que no hubiera ido donde Benguria.

Y para colmo de males la presencia de un policía permanente en la ruinas, hace que la gente le derienda suelta a la imaginación. Pero, repetimos, la tal botija, si existe, no ha sido encontrada todavía. La Institución de beneficencia citada, continúa tan pobre como antes pero siempre velando por la educación y bienestar de sus aisladas.

¡Pueda que algún día la leyenda de la botija se convierta en realidad!

NOTICIAS FALSAS y un colega que oye repicar y no sabe donde

Hace pocos días publicamos la noticia de que don José Andrés Coronado había sido víctima de un ex-cliente suyo el cual le hizo una partida serrana. Publicamos la nota sin otros detalles y sin más afán que el de cumplir con nuestra tarea de informadores.

Ya nos estábamos olvidando del asunto cuando leemos en las columnas de La Nueva Prensa de anteayer una gacetilla afirmando que nuestra información es completamente falsa.

En consecuencia nos vemos obligados a poner las cosas en claro.

Nuestra información es completamente verídica.

Don José Andrés Coronado se presentó hace varias semanas donde los detectives elevando la siguiente queja:

«José Andrés Coronado da parte de que habiendo dado mercaderías como harina y azúcar a X. X. quien estaba

establecido en Puriscal, etc. etc., desapareció sin rendirle cuentas. Por este motivo se considera estafado.»

El indiciado es (aquí la filiación)

(f) J. A. Coronado

Telef. 511.

Ahora bien. Enterados nuestros repórters de la denuncia resolvieron guardar, en aquel entonces, la reserva del caso para no interrumpir las actividades de los investigadores. Pero ya puesto el asunto en manos del Juez Civil y siendo un asunto del dominio público se consideró del caso darlo a la publicidad.

Ya ve La Nueva Prensa como nuestras informaciones son verídicas. Le rendimos las gracias por habernos dado la oportunidad de probarlo.

PARA TODO TRABAJO
DE IMPRENTA

La
Minerva

Talleres de "LA OPINION"

¡Economicice!

Lo que en cualquier
parte le cuesta 100 aquí
le costará 90

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA:—Cualquier número de palabras a una columna 4 céntimos la palabra por cada inserción.
—Inserciones a doble columna 5 céntimos palabra.
—No menos de tres inserciones.
—PAGO ANTICIPADO.

Agricultores Ofrecemos de existencia: **ABONOS** para CAFE, CAÑA, BANANOS probados y eficaces, referencias de los más renombrados finqueros del país. Precios moderados.
F. REIMERS & Co.
San José, 75 varas al Norte Librería Lines.

Estantería Una estantería con urnas y cañucos, se venden en el Almacén de muebles de C. Hernández y Co. 125 varas al Norte del Carmen—Teléfono 972.

Vendo en Coronado, La Palma, carretera a Carrijo floca 75 manzanas potrero montes con casa madera propia para cría y engorde de ganado. Informes Manuel Láscaris, San José Heracio Méndez, en Coronado.

El Médico Pobre

El médico pobre se ha trasladado de domicilio y se encuentra actualmente en la 8.ª Avenida oeste, número 634, contiguo a la cafetería "La Golondrina."

La Tesorería de la Sociedad Costarricense de Seguros de Vida, solicita a los socios que no hayan cubierto sus recibos de enero, se sirvan pasar a la Tesorería a cubrirlos, por encontrarse el cobrador señor Romero enfermo, no pudiendo por dos o tres semanas atender su obligación.
Al mismo tiempo, la tesorería entregará a cada uno, el Informe de Asamblea leído el 11 de enero corriente.
V. E. 31

Casa amueblada recién construida, contra temblores, con todo confort moderno, rodeada de jardín, se alquila de abril en adelante por seis u ocho meses a persona de responsabilidad; preferible matrimonio sin hijos pequeños. Para informes oficina Víctor Fabián San José, Esquina C. I. N. Av. I. E. V. E. 15

Cacao en Grano De 1ª calidad Depósito permanente. Enseguida de Librería Güell. Calle tranvía Pacífico

Se alquila una preciosa casa contra temblores, en punto céntrico, 50 varas al oeste de la Biciqueta. Para detalles y precio entenderse con las señoras María Isabel o Dora Heilbron.

Acaba de llegar Pa-el melcocha, "el único legítimo" y "Carbolincum" para preservar maderas, a precios sin competencia. Clavos de alambre a \$ 36.00 to-mando quintal.
W. Steinvorth & Hno. Suc.
V. E. 17

Compro Una máquina de escribir Remington o Underwood en pagos mensuales. Buena garantía Ap. S Tel. 688 Dirección Etna

Señorita Que habla y escribe inglés y español y que sabe mecanografía desea colocación en tienda u oficina con buenas recomendaciones dirigirse al apartado 11. Ciudad.
V. E. 31

Casa pequeña, contra temblores punto céntrico se necesita.—Teléfono 688

Trapiche horizontal Se vende uno para fuerza, motriz marca Gordon.—Entenderse con C. de Mezerville en la Imprenta Minerva.

Baneros Buena oportunidad para sistema de banana. Se ofrece en arrendamiento excelentes tierras de montaña habilitadas de tranvías y a proximidad de ferrocarril en el Atlántico.—Para más detalles dirigirse al apartado de correos 774.

Anillos de puros Surtido muy variado.—De venta en la Lito. graffa Minerva.

Rieles nuevos para tranvía ofrecemos sujeto a cambio sin aviso al precio de \$470 el kilómetro en Limón. entrega inmediata.—GMO. NIEHAUS & Co. LIMON.—V. E. 12.

Vendo Por no poderlo atender personalmente vendo mi establecimiento comercial "La Polar" situada en el Paso de la Vaca. La clientela es magnífica. Para detalles completos con CESAREO GARCIA V. 4 F.

Lote CENTRICO se vende uno en la Cuesta de Núñez.—Entenderse con Emilio de Mézerville en su oficina frente al "Diario de Costa Rica".—Tel. 301

Rieles Se venden varios Kilómetros.—Entenderse con C. de Mézerville.



POLVORA ELABORADA
para turnos y fiestas
ofrezco barata
TOMAS FERNANDEZ
En el Almacén

LA Zapateria LA COLOMBIANA participa a su clientela que se trasladó a su nuevo local situado 50 varas al oeste del Banco Internacional.

Espectáculos en los diferentes teatros de San José

AMERICA

Sábado 14 de Febrero

ESTRENO ESTRENO ESTRENO
La sensacional y gran obra de gran espectáculo

Las **Huérfanas de la Tempestad**

Será un acontecimiento

Domingo estreno de la gran pieza de López Pini los

La otra vida

AMERICA

«El Cardena» representado antenoche, en el América, fué un verdadero acontecimiento artístico. Si el señor Campaña, no gozara de una reputación artística de primer orden, la interpretación de esta obra fuerte y tremenda, bastaría para concedérsela, como una ejecutoria de las más brillantes. Estuvo felicísimo en la interpretación de tan difícil papel: Juan de Medicis, el gran cardenal, que por no violar el secreto de la confesión, llega hasta resignarse a que su propio hermano, inocente del crimen que se le imputa, muera en la horca como un criminal vulgar; es verdaderamente grandiosa.

El señor Campaña tuvo momentos realmente sublimes: su figura dulce, tranquila y resignada, era la de un Cristo que recorre la calle de la amargura; y cuando la justa rebejía estallaba en su alma, con tempestades tremendas, parecía un nuevo Moisés en el Sinai glorioso de sus iras y de sus grandes dolores. Campaña se transfigura en este drama formidable... Merece un gajo de laurel por esta jornada, en la cual se nos ha revelado como un trágico de primer orden.—La señora Martínez igualmente feliz en su papel de Claricia de Medicis; toda la altivez toda la majestad de una Medici, halló en esta artista eminente, una grandiosa encarnación. Los señores Ortiz, Sánchez, Bafiáres (padre) y Saravia, muy bien en sus respectivos papeles. Las señoritas Castillo Arizala y Muñoz, en carácter.

Para esta noche el gran drama "Las Huérfanas de la Tempestad" que tanta conmoción causó hace pocos días en esta ciudad, con el sólo anuncio. Hay general expectación.

MODERNO

Sábado 14 de Febrero

A las 7 p. m.

EL CRIMEN DEL CASINO

por Doroty Dalton

A las 8.30 p. m.

Jaék Holt en su maravillosa interpretación

El hombre Inconquistable

DOMINGO

El hombre que vió el mañana

MODERNO

VER EL FUTURO

Parece ésta cosa de brujería; pero a todo individuo le es dado ver su «Mañana» si juzga detenidamente y con gran prudencia sus acciones de «hoy».

Especialmente cuando se presenta el momento de decidirse al matrimonio, tanto al hombre como a la mujer conviene reflexionar hondamente sobre lo que aquella unión puede traerle en el futuro.

Thomas Megham ama a dos mujeres de muy diferente condición social. Y quiere casarse, ha llegado el momento en que circunstancias especiales le exigen decidirse. Pero... ¿Cuál de las dos será la buena compañera de su hogar, la que venga a confortarle en sus dolores, a compartir sus dificultades, a iluminarle el sendero? Venga al Moderno mañana y verá lo que hace «El Hombre que vió el Mañana».

Hoy a las 8.30 Jach Holt en el «Hombre Inconquistable». A las 7 «El Crimen del Casino».

Presidente Mnncipal que se retira

Ha enviado una nota a la Inspección de Hacienda Municipal el Presidente de la Municipalidad de Siquirres, don Manuel Mora, para que se envíe un delegado de esta oficina a recibir el estado de cuentas de la tesorería.

Esto lo hace el señor Mora en virtud de un permiso que ha obtenido para separarse de su puesto porque hará viaje al exterior.

La Inspección Municipal enviará en la semana próxima un empleado para que reciba ese estado de cuentas.

CACAO MOLIDO

Q. H.

- SUPERIOR CALIDAD -

Fábrica situada 50 varas al Este Botica La Dolorosa Se tuesta café ajeno garantizando trabajo Agente en San José Gonzalo Moraga

Jesús María Castro

Jabones de primera calidad Teléfono 100. Plaza Viquez. San José.

Anúnciese y busque a La Opinión

ADELA

Sábado 14 de Febrero

A las 7 p.m.

Gran final del admirable espectáculo

LA COSTILLA DE ADAN

A las 8.30 pm.

Exhibición del drama emocionante **Por la defensa**

Ethel Clayton y nuevo programa de la genial canzoncista española

FLORA OCHOA

Domingo Laura Lapante en Carriño Ciego y Egoísmo. Muy buena comedia

ADELA

Los parientes pobres y que no quieren trabajar, son una verdadera epidemia.

Y hay familias especialmente azotadas por este terrible mal, en las cuales «una víctima», cegada por el cariño a sus familiares, echa sobre sus hombros la pesada carga de sostener todas sus obligaciones.

En esos casos lo que se debe hacer es lo que hizo LAURA LA PLANTE. Se verá el domingo próximo en el estreno de la graciosa comedia **CARIÑO CIEGO Y EGOISMO**.

Esta noche se tendrá otra función a precios populares con la exhibición de **LA DEFENSA** la mejor película de Ethel Clayton y un programa variadísimo de la aplaudida completista española **FLORA OCHOA**, que da sus últimas funciones para seguir su rumbo hacia el Norte.

A las 7 se tiene el gran final del drama admirable **La Costilla de Adam**.

VARIEDADES

Sábado 14 de Febrero

A las 7 p. m.

La orden sellada

A las 8.30 p.m.

La grandiosa obra de Paul Bourget

Cosmópolis

Mañana domingo a las 7 y 8.30 noche se exhibe la grandiosa película de la obra de Eugenio Sue

LOS MISTERIOS DE PARIS

de grandioso éxito

Variedades

Para hoy anuncia el cartel del Variedades dos selectas funciones. A las siete se exhibirá una linda película de Betty Compson, titulada **LA ORDEN SELLADA** y a las ocho y media la estupenda obra de Paul Bourget, el gran novelista francés, titulada **COSMOPOLIS**, bellamente presentada, con todo el lujo y suntuosidad que requiere esa admirable creación.

Nuestros lectores habrán de agradecer, sin duda, la gran noticia que les adelantamos ahora: el sensacional estreno que el Variedades ofrece a sus favorecedores, de la monumental película, **LOS MISTERIOS DE PARIS**, basada en la célebre novela de Eugenio Sue.

Hace mucho tiempo se habían iniciado las gestiones necesarias para la exhibición de esta gran película en Costa Rica, y por fin se han logrado solucionar las dificultades que existían. El público, pues, debe estar de plácemes con la perspectiva que le espera, de conocer una de las más notables obras de la cinematografía moderna.

UNITED FRUIT CO.

Servicio de Vapores

Principiando con el vapor **PASTORES** que llegará a Puerto Limón el domingo 18 de enero en curso, los vapores **CALAMARES**, **PASTORES**, **ULUA** y **TOLOA** que hacen el servicio entre Nueva York y a Limón llegarán este último puerto los días domingo en la mañana y zarparán los lunes en la tarde de venida dichos vapores hacen escala en Habana, Cuba, Puerto Antonio y Kingston, Jamaica y Cristóbal. (Colón) y de regreso únicamente en Habana, Cuba.

Los vapores **CAMITO CORONADO**, y **CAVINA** de la Elders y Fyffes Ltd., que hacen el servicio entre Inglaterra y Puerto Limón con escala en Kingston, Jamaica, en combinación con los vapores **SAN BRUNO** y **SAN BENITO** para Boston harán el servicio de Limón a Cristóbal semanalmente, saliendo de Limón los viernes en la tarde.

Los vapores **SAN GIL** y **SAN BLAS** zarparán directamente para Boston quincenalmente los sábados en la tarde.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o San José y a los señores Sasso y Pirie Sucs. Sub-agentes en San José.

M. M. Marsh
Administrador

San José, enero 12 de 1925.

Royal Netherlands West India Mail

COMPAÑIA REAL HOLANDESA DE VAPORES

El vapor **STUYVESANT** de 5000 Tons.

Saldrá de Puerto Limón, para Amsterdam haciendo escalas en Cristóbal, Puerto Colombia, Curazao, Puerto Cabello, La Guaira, Trinidad, Barbados, Plymouth y Havre, el

Febrero 19 de 1925

levando pasajeros y carga.

Para pormenores dirigirse a **Sasso Pirie Sucs.** San José C. Harold Smith en Limón.